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• Bis zu welchem Grad können DaF-

Lernende Referenzketten in Leichte-

Sprache-Texten auflösen und 

verstehen?

• Können redundante Benennungen 

in Leichte-Sprache-Texten die 

mentale Verarbeitung des Textes 

und die Kohärenzherstellung 

stören? 

• Sind Leichte-Sprache-Texte für 

DaF-Lernende ‚übervereinfacht‘?

Fragestellung & Annahmen

Kontakt & Info 
 leichtesprache.uni-mainz.de

✉ a.gros@uni-mainz.de
   @LeichteSpracheMainz

Methode & Material 

• Ein Text mit einem Protagonisten (z.B. 

Anton) wird in drei Bedingungen 

präsentiert. 

• Die Reaktionen des Gehirns auf 

bestimmte Reize werden gemessen 

→ EEG

• Diese Reaktionen erlauben Rück-

schlüsse auf die mentale Verarbeitung 

des Textes 

Wahl der Bundes-Kanzlerin 

Dieser Text erklärt:  

Wer wählt die Bundes-Kanzlerin?  

Welche Regeln gibt es für die Wahl der Bundes-Kanzlerin? 

Die Abgeordneten im Bundestag wählen die Bundes-Kanzlerin.  

* Wer wählt die Bundes-Kanzlerin? 

* Wo stehen die Regeln für die Wahl der Bundes-Kanzlerin? 

* Wie wählt der Bundestag die Bundes-Kanzlerin? 

* Was passiert nach der Wahl im Bundestag? 

* Wie lange regiert die Bundes-Kanzlerin? 

Die Bundes-Kanzlerin ist die Chefin der Regierung von Deutschland. 

Zurzeit ist Angela Merkel die Bundes-Kanzlerin. 

Auch ein Mann kann Bundes-Kanzler sein. 

Eine kurze Erklärung zum Wort "Bundes-Kanzlerin":  

Die Bundes-Kanzlerin bestimmt, welche Politik in Deutschland gemacht wird.  

Die Bundes-Kanzlerin sucht aus, wer Ministerin oder Minister wird. 

Die Bundes-Kanzlerin und die Ministerinnen und Minister sind die Bundes-Regierung.  

Die Bundes-Kanzlerin ist die Chefin der Bundes-Regierung. 

 

Textbeispiel in Leichter Sprache

1) Anton – Anton – Anton 

2) Anton – er – er 

3) Anton – der Bäcker – er 

Experimentelle Bedingungen
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